

ANDRE DUPUY
LA LOMAGNE, OU LA VIE D'UN PAYS OCCITAN A TRAVERS LE MILLÉNAIRE
N° 6 : DU PAGUS À LA VICOMTÉ

- ✿ Inventaire préhistorique et protohistorique
- ✿ La toponymie et la préhistoire
- ✿ Naissance du Pays
- ✿ L'occupation romaine
- ✿ Vestiges gallo romains
- ✿ Toponymes gallo-romains
- ✿ Des Romains a la Féodalité
- ✿ Les Invasions
- ✿ L'implantation germanique
- ✿ Le Haut-Moyen-âge
- ✿ Le vicus de Lomagne
- ✿ L'église et le château
- ✿ L'église
- ✿ Son implantation
- ✿ L'organisation religieuse
- ✿ Une exploitation abbatiale: les moines de Gimont a Solomiac
- ✿ L'abbaye de Belleperche
- ✿ Quels saints adorait-on en Lomagne?
- ✿ Le culte de Saint-Orens en Lomagne
- ✿ Les premiers systèmes de défense
- ✿ Le château
- ✿ La féodalité
- ✿ Ses origines en Lomagne (La vicomte de Lomagne, La vicomte d'Auvillar, La vicomte de Gimoez)
- ✿ Les vicomtes de Lomagne
- ✿ Les prétentions des vicomtes de Lomagne sur l' Armagnac et le Fezensac
- ✿ La vie seigneuriale
- ✿ La maison d'Argombat
- ✿ La maison de Fautoas
- ✿ La maison du Bouzet
- ✿ La maison de Léaumont
- ✿ Une exploitation seigneuriale: la seigneurie de Gensac
- ✿ Une floraison de fiefs
- ✿ Un monde rural
- ✿ Mise en culture des terres
- ✿ Les chemins de Compostelle en Lomagne
- ✿ La croisade contre les Albigeois
- ✿ Les pastoureaux



Cette période de notre histoire locale est la plus difficile à aborder, aussi, l'auteur a choisi d'apporter des dossiers bien documentés afin d'éviter la répétition des stéréotypes grâce à l'utilisation des meilleures sources. Ainsi sont traitées l'époque gallo-romaine, avec l'inventaire des vestiges et des toponymes, l'implantation des églises et l'organisation religieuse, avec une bonne synthèse de l'abbaye de Gimont qui s'avance jusqu'à Solomiac et de celle de Belleperche, par excellence l'abbaye de la Lomagne trop longtemps éclipsée par ses voisines de Moissac et de Grandselve.

Avec les premiers systèmes de défense on aborde la féodalité, les châteaux et les grandes familles seigneuriales (Vicomtes de Lomagne, Argombat, Fautoas, Bouzet, Léaumont...). Suit une bonne analyse du monde rural, les propriétaires du sol et la mise en culture des terres avec un exemple d'exploitation seigneuriale : Gensac. Le fascicule se termine avec le pèlerinage de Compostelle, la Croisade contre les Albigeois et les Pastoureaux.

" Il n'est pas facile de faire un aussi belle synthèse, a dit un critique, entre les publications anciennes et les recherches universitaires. Le résultat final est très séduisant et surtout d'une grande clarté pédagogique ! "